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COMUNE DI CESENA 
 

 

ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 

QUARTIERE n. 5 - "OLTRESAVIO" 

 

VERBALE N. 04 - ANNO 2022 
 
 

Il giorno 27.04.2022, alle ore 20,30, si è riunito in Via Pistoia, a seguito 
di avviso scritto inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione il 

 
CONSIGLIO DI QUARTIERE 

 
Presiede e verbalizza ROSSI GIANFRANCO – presidente di Quartiere 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 

Presenti Cognome e nome dei consiglieri Presenti 
Cognome e nome dei consiglieri 

AG BALZANI MILENA P GIOVANNINI ALEX 

AG BEDEI CHIARA P MIRCO MONTI 

P CECCARELLI LORENZO P ROSSI GIANFRANCO 

P D’URSO PAOLA P SANTI VLADIMIRO 

P EVANGELISTI FRANCESCA P SCARPELLINI VALTER 

P GABRIELE FABBRI P ZANOTTI SILVIA 

P GINI SIMONETTA // // 

 
P (presente); A (assente); AG (assente giustificato) 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 11 consiglieri dei 13 
assegnati al Consiglio, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

 
ORDINE DEL GIORNO: 
PGN. 50841/454 del 13.04.2022 
1) Approvazione verbale Consiglio del 09.03.2022. 
2) Dimissioni di un consigliere e sua sostituzione; 
3) Patto di Quartiere: "verifica, monitoraggio ed adeguamenti" come previsto 
annualmente. 
4) Commissioni del Quartiere Oltresavio: programmazione. 
5) Affidamento del servizio di organizzazione eventi nei Quartieri anni 2022-2023: 
aggiornamento. 
6) Raccolta del 9 aprile 2022: rendiconto. 
7) Richiesta intitolazione rotonda Settecrociari. 
8) Varie ed eventuali. 



2  

01) Approvazione verbale Consiglio precedente. 
Il CdQ approva a voti unanimi dei presenti il verbale del 09.03.2022, inviato per tempo ai 
Consiglieri. 

 
2) Dimissioni di un consigliere e sua sostituzione; 
Il Presidente comunica che a seguito delle dimissioni del Consigliere Matteo Evangelisti, 
subentra il consigliere Gabriele Fabbri che è presente ed ha accettato la nomina. 
I Consiglieri esprimono ringraziamenti ed apprezzamenti per l’impegno e il servizio svolti dal 
Consigliere Matteo Evangelisti in un periodo molto difficile come quello della pandemia che ha 
reso più complicata l’attività del Quartiere, soprattutto in presenza. Importante il 
coordinamento di “Ortando”, della Commissione e degli interventi per la realizzazione di “L’è 
Nadèl”. Matteo Evangelisti sarà “invitato permanente” al Consiglio di Quartiere. 
Il nuovo consigliere Gabriele Fabbri (che seguiva i Consigli come invitato) si presenta: “Perito e 
Consulente Tecnico di Parte, in qualità di Libero Professionista iscritto al Collegio dei Periti 
Agrari e Periti Agrari Laureati della Romagna. Fa parte dell'Albo dei Professionisti, Consulenti e 
Custodi di ISMEA - Istituto di Servizi per il Mercato Agricolo Alimentare. Lavora nel settore 
immobiliare dall'anno 2006. Nel tempo libero, fa volontariato nell' Associazione Nazionale 
Carabinieri. Pratica sport ed è impegnato nell’associazionismo sportivo” 
Verranno inseriti dati e foto sui social, e aggiornati i volantini del Quartiere (Chiara ed Alex). 
Farà parte della Commissione Ambiente e Sport. 

 
3) Patto di Quartiere: "verifica, monitoraggio ed adeguamenti" come previsto 
annualmente. 
L’attuale patto di quartiere è stato approvato a maggioranza, con diverse motivazioni, nel CdQ 
del 15.04.2021. Come previsto all'articolo 10 del documento, "Verifiche, monitoraggio ed 
adeguamenti programmatori, una volta all’anno vengono organizzati incontri della Giunta con i 
Quartieri al fine di verificare lo stato di avanzamento delle azioni e degli interventi e valutare 
eventuali modifiche a tempistiche e priorità. Una vola all’anno, nel mese di maggio, vengono 
aggiornati i Patti di Quartiere”, il Consiglio, con riferimento anche al documento di 
sintesi anno 2021 sullo stato del Quartiere, inviato dopo l’approvazione a voti 
unanimi del 9.03.2022, si confronta sul Patto. 

 
Nel punto 5) “Obiettivi comuni” è scritto: 
a. Sviluppare sistemi di coinvolgimento attivo dei territori nella fase di elaborazione dei 
progetti specificatamente incidenti nell’ambito di riferimento. 
b. Accompagnare il mondo associativo e i cittadini attivi, ricchezza vera della comunità 
cesenate, per una maggiore ed ancora più pregnante azione sussidiaria nei territori, non solo a 
supporto ma in vero e proprio partenariato con l’Amministrazione locale. 
c. Proporre e sollecitare nuove progettualità cogliendo l’opportunità di dare “nuova vita” agli 
spazi di quartiere, nella logica di piena valorizzazione degli stessi. 
d. Prospettare una visione generale e d’insieme capace di focalizzare la gamma d’interventi, 
azioni, attività poste a vantaggio dei singoli quartieri in modo da poter fornire una 
rappresentazione complessiva dei percorsi intrapresi. 
Il Presidente, facendo sintesi anche dai documenti delle Commissioni: 
“Risultato positivo delle attività legate ai LLPP, con confronti continui con il Vicesindaco e 
un’apertura alle esigenze e problematiche affrontate, che hanno portato alla messa in opera di 
molte situazioni “in sospeso” e alla presa in carico di altre nuove; in altri Settori non sempre si 
è avuta un’attenzione puntuale alle osservazioni e alle proposte dei cittadini, delle Associazioni 
e dei Commercianti del territorio, prese in carico e riportate dal Quartiere all’attenzione 
dell’Amministrazione, in incontri con gli Assessori e nei documenti previsti dai Regolamenti. 

 
Nel punto 6) “Attività dei Consigli di Quartiere” è scritto: 
“Il Consiglio di Quartiere provvede ad operare, con funzioni propositive e consultive, rispetto 
alle tematiche connesse al rispettivo territorio, alla popolazione ed ai servizi comunali 
evidenziati da cittadini, associazioni, imprese, organizzazioni di categoria o da altri enti 
pubblici. Il Consiglio opera, quindi, quale interlocutore privilegiato con l’Amministrazione 
Comunale per portare all’attenzione istanze e bisogni dei territori, in termini di efficacia, 
effettiva partecipazione e proficua sinergia”. 
Nel punto 6 (e nel punto 7) veniva individuato anche il percorso legato ai processi di 
rigenerazione urbana: “Il Consiglio di Quartiere, collabora per lo sviluppo di processi di 
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rigenerazione urbana promossi dall’Amministrazione a norma di quanto previsto dall’art. 44 del 
Regolamento dei Quartieri”. 
Il Presidente, facendo sintesi anche dai documenti delle Commissioni: 
“Non è stata pienamente realizzato quanto previsto nel patto e non viene data vera attenzione 
all’attività di ascolto, verifica, presenza in interscambio con il nostro territorio”. 

 
Il Punto 7) indica le “Azioni dell’Amministrazione comunale previste nel quartiere”. 
Presidente: criticità ancora presenti tenendo conto dei documenti delle Commissioni: 
- Gestione dei rifiuti (Ass. coinvolti: Sostenibilità Ambientale). 
Continuano abbandoni nelle batterie di cassonetti e soprattutto nei cassonetti “abiti usati” (vedi 
documento anno 2021 del quartiere approvato il 09.03.2022 ed inviato all’Amministrazione 
comunale). 
- Sicurezza (Ass. coinvolti: Sviluppo Economico e Sicurezza). 
(vedi documento anno 2021 del quartiere approvato il 09.03.2022 ed inviato all’Amministra- 
zione comunale). 
- Hub di Quartiere presso la Sede (Servizi Informatici). 
Nel patto: Apertura di uno sportello digitale con attivazione di punti wifi nel territorio. 
In attesa di conoscere strategia e tempistiche. 
- Con.Te.Sto – verso la rete pubblica cittadina (Ass. Partecipazione e Cultura). 
Attualmente in fase sperimentale con un “Patto di collaborazione” con volontari fino alla fine 
dell’anno 2022. 
- Rigenerazione urbana. 
Nel “Patto di Quartiere” vengono indicati come obiettivi: “sperimentare con i cittadini forme di 
riuso e riattivazione”; “definizione di un Regolamento collaborativo sugli usi temporanei”; 
“contrastare la scarsa presenza di servizi nelle frazioni di Diegaro”; “attivare il riuso come 
opportunità di favorire lo sviluppo di iniziative economiche, sociali e culturali, coinvolgendo le 
associazioni locali”. 
Il percorso di “Avanti c’è Spazio” ha impegnato il Quartiere (con quattro Consiglieri come 
singoli cittadini che rappresentavano e riferivano al Consiglio) nella condivisione e redazione 
del progetto “La casa del Quartiere a Diegaro” con l’assidua partecipazione a incontri formativi 
e confronti con i vincitori del bando, che non hanno dato un risultato positivo per come questa 
fase è stata realizzata, almeno per la ex scuola di Diegaro. 
Il tavolo di lavoro ha chiesto all’Amministrazione un confronto per una nuova progettazione 
che preveda l’impegno a realizzare una struttura che possa avere le caratteristiche dell’hub di 
Borello, con spazi destinati al Quartiere per essere messi a disposizione delle Associazioni, 
formali e non, o di singoli cittadini della zona per idee, progetti, attività da realizzare. 
Rimangono fondamentali lo sportello comunale decentrato e l’ambulatorio sociale in sinergia 
con Associazioni di volontariato, Amministrazione Comunale e ASP, come già indicato nel 
nostro progetto “La casa di Quartiere a Diegaro”. 
Si resta in attesa di conoscere come intenda procedere l’Amministrazione Comunale per 
garantire alla Comunità di Diegaro che la “Casa del Quartiere”, dopo la sistemazione 
dell’immobile, rimanga uno spazio culturale, ricreativo, creativo, sociale per il territorio 
Diegaro, Monticino, Settecrociari, Torre del Moro. Vedi documento rendicontazione anno 2021 
sullo stato del quartiere, approvato dal Consiglio del 09.03.2022. Ancora oggi sono presenti i 
reperti archeologici e anche l’area esterna è in degrado. 

 
Per il Punto 8 “Un cantiere per Quartiere”. 
E’ stato realizzato un confronto continuo e positivo con l’Assessorato ai LLPP, che ha dato e sta 
dando risposte e risultati. Si richiede di continuare con questa attenzione, condividendo e 
presentando per tempo i progetti al Quartiere, per coinvolgere i cittadini, le Associazioni, le 
attività e le imprese del territorio, comprese le due importanti aree artigianali. 

 
Si propone di inserire nel Patto e di fare presente nel confronto con la Giunta anche 
l’impegno ad affrontare le seguenti problematiche che riguardano: 
SOCIALE: 
Problematiche riscontrate da un confronto con Caritas e San Vincenzo Oltresavio, e confronto 
con l’Assessore C. Labruzzo: 
- la difficolta a contattare gli Assistenti sociali di riferimento e la necessità di avere i contatti 
aggiornati, allentati negli anni della pandemia; 
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- necessità di un protocollo definito e di un canale privilegiato in caso di emergenza, che sia 
operativo anche nei festivi!!!; 
- l’urgenza di avere risposte alle richieste per sentirsi supportati in questo compito difficile di 
confronto con chi ha più bisogno; 
- organizzare la rete di informazioni per realizzare un confronto che crei occasioni al di là della 
borsa della spesa (integrazione culturale). 
- Casa: problematica con nuclei familiari con minori da supportare per lo sfratto in corso. 
Difficoltà a reperire abitazioni in affitto anche per chi è sottoposto allo sfratto esecutivo. Quale 
è la strategia comunale su questo settore? 
**Interventi diversi di Paola D’Urso, Simonetta Gini, Vladimiro Santi, Silvia Zanotti e Gabriele 
Fabbri (fondo di garanzia e altre linee di intervento per sbloccare le perplessità dei proprietari 
degli immobili sfitti. Vanno coinvolti tutti quelli che nel territorio sono impegnati a livello sociale 
e politico, per realizzare un impegno comune a trovare soluzioni); dibattito acceso su questo 
tema. Si organizzerà un tavolo di confronto con la presenza di Carmelina Labruzzo ed Elena 
Baredi. 

 

COMUNICAZIONE, INNOVAZIONE TECNOLOGICA, DIVARIO DIGITALE 
a) Coworking pubblico. - agenda digitale; necessità di spazi adeguati (Ex Scuola di Diegaro 
con ampliamento del tavolo attuale). 
***Intervento di Alex Giovannini, Gabriele Fabbri, Lorenzo Ceccarelli, Valter Scarpellini. 
b) - mappature e posizionamento delle bacheche di quartiere, per dare le comunicazioni e 
informazioni anche offline in punti strategici. 

 
***Il Consiglio condivide che queste tematiche faranno parte del confronto con la 
Giunta, realizzando una sintesi eventualmente nelle Commissioni specifiche. Il Presidente 
comunica inoltre, che per avere informazioni aggiornate sugli altri temi discussi nel Consiglio 
del 09.03.2022 sullo “stato del Quartiere”, sono state inviate lettere con richieste di incontro 
agli Assessori Francesca Lucchi e Luca Ferrini, in modo da anticipare i contenuti sulle tematiche 
che presentano criticità. 
Le mail, inviate il 22.04.2022 sono riportate negli Allegati 1 e 2 del presente verbale. 

 

***Intervento di Simonetta Gini per aggiornare il Consiglio sulle problematiche amministra- 
tive legate alla realizzazione del mercatino. Nell’area da noi individuata insieme 
all’Amministrazione potrebbe trasferirsi il mercatino attualmente in Via IV Novembre lungo 
l’argine del fiume. Il problema riguarda anche aree individuate in altri Quartieri. Rimaniamo in 
attesa degli sviluppi con aggiornamenti ai prossimi Consigli. 
***Intervento di Silvia Zanotti per implementazione e svuotamento cestini portarifiuti ed 
anche cassonetti al Parco Ippodromo. Problematiche su Via Riccione per sporcizia e velocità 
(dosso). Intervento sollecitato anche da Vladimiro Santi. 
***Intervento di Gabriele Fabbri per chiedere un ampliamento delle alberature nelle aree 
giochi. 
*** Intervento di Mirco Monti per posizionamento telecamera fissa nella via Emilia Ponente 
frontale con l’ingresso in via San Cristoforo, per sanzionare i mezzi pesanti che transitano in 
entrata ed in uscita. Servirebbe da deterrente anche per quei veicoli che uscendo dalla S. 
Cristoforo sulla Via Emilia avrebbero la svolta obbligata a destra verso Forlì, e svoltando a 
sinistra creano grossi pericoli in un punto con scarsa visibilità. Da tenere in evidenza quando il 
nostro Quartiere sarà interessato dalla fase attuativa di videosorveglianza. 
***Intervento di Lorenzo Ceccarelli con la richiesta di realizzare un attraversamento protetto 
in Via Versilia, davanti alla fermata Autobus per mettere in sicurezza un passaggio molto 
frequentato in una via con alta velocità e poco rispetto delle regole da parte di tutti i mezzi in 
transito (dagli scooter agli autocarri. Richiesta da presentare al prossimo Collegio per le 
“Piccole manutenzioni”. 
***Diversi interventi sul “Controllo di Vicinato”: del cittadino presente come invitato 
permanente, di Silvia Zanotti, Simonetta Gini, Lorenzo Ceccarelli e Vladimiro Santi che 
chiede di continuare a sollecitare l’Amministrazione perché la PM sia più presente sul campo, 
demandando gli aspetti burocratici e amministrativi ad altri uffici comunali. Tematica da 
affrontare avendo a disposizione i dati anche numerici delle segnalazioni e degli interventi 
relativi. 
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Dopo la discussione il Consiglio condivide che i temi trattati sono significativi per il 
confronto con la Giunta e per la verifica del “patto di Quartiere”, come sintesi 
dell’impegno delle Commissioni e del Consiglio stesso. 

 

***Intervento di Simonetta Gini che sottolinea che pur continuando a considerare il “patto” 
un documento che non lascia spazio alla partecipazione, visto l’impegno messo in campo dalle 
Commissioni e dal Consiglio ed il confronto continuo sui tanti temi che coinvolgono il territorio, 
pur constatando che l’impegno e la partecipazione sono molte volte solo dalla parte del 
Quartiere (esempio Ex Scuola Diegaro) e l’Amministrazione molte volte decida e non collabori, 
quest’anno si impegnerà per arrivare ad un confronto sul patto in maniera che ci veda come 
quartiere possibilmente tutti coinvolti per arrivare ad ottenere i risultati che i cittadini, le 
associazioni, le attività del territorio ci chiedono. 
- Si associa a queste considerazioni anche Gabriele Fabbri. 
- Simonetta Gini chiede che la Giunta, durante l’incontro, dia risposte sulle cautele 
predisposte per evitare che l’aumento incontrollato di alcune materie prime possa portare le 
ditte aggiudicatrici degli appalti a chiedere aumenti in corso di realizzazione o abbandonare gli 
impegni sottoscritti, e di essere comunque informati come Quartiere di eventuali difficoltà che 
dovessero sorgere in corso d’opera. 
*** Dopo interventi di Valter Scarpellini e Gabriele Fabbri, vista la condivisione di tutti i 
presenti delle linee individuate per l’incontro con la Giunta, il Presidente integrerà le 
osservazioni al punto 8 del Patto “Un cantiere per Quartiere” con la richiesta di essere 
informati sulle eventuali criticità che potrebbero interrompere opere in corso di realizzazione 
causa aumento dei prezzi o altre situazioni. 

 

4) Commissioni del Quartiere Oltresavio: programmazione. 
Interventi di Lorenzo Ceccarelli e Simonetta Gini. 
Vedi estratto delle tre Commissioni Ambiente e Sport (18 e 28 marzo, 21 Aprile) 
come Allegato 3 al presente verbale. 
Presentazione dell’iniziativa “Oltresavio cammina” di sabato 21 maggio, camminata non 
competitiva grazie al coinvolgimento della Polisportiva “Torresavio Calcio”, per tornare alla 
socialità e all’incontro nel quartiere. La podistica sarà organizzata dalle WINRUN con partenza 
dal Campo sportivo di Via Battarra. Alle 15,30 raduno e accoglienza, con consegna del 
braccialetto ai partecipanti. Tutto il ricavato dell’offerta libera andrà a favore delle attività delle 
WINRUN. Sono previsti due percorsi. Al ritorno i partecipanti avranno diritto ad una piadina. 
Chi non partecipa alla camminata, potrà usufruire del catering pagando. Locandina predisposta 
da Alex Giovannini. 
Alle 20 lo spettacolo “La Libreria di Walt” presentato da “Liberamente” nell’ambito di 
“Con.Te.Sto”. A carico della Società sportiva la pedana in legno 6x8 e il cavo di collegamento 
dagli spogliatoi fino davanti alla tribuna. 
Il Consiglio ringrazia la Società Sportiva “Torresavio” per la disponibilità e l’impegno economico 
messo a disposizione dei cittadini, del Quartiere e della città. 
Volantino da promuovere in tutti gli spazi possibili. Ottenuto il patrocinio del CONI. 

 
- Biblioteca. 
Continuano con buoni riscontri le aperture e le attività di lettura ad alta voce del mercoledì. Si 
stanno organizzando gli eventi estivi: serate di Cinema a Vivere il Tempo se saranno superate 
le difficoltà legate alla SCIA; le aperture nel mese di luglio per prestiti e restituzioni; due 
incontri con gli autori il 30 maggio e il 13 giugno, organizzati dal Gruppo di Lettura. 

 
5) Affidamento del servizio di organizzazione eventi nei Quartieri anni 2022-2023: 
Aggiornamento in attesa del risultato del bando. 
Documento, inviato ai consiglieri per tempo. 
In particolare, leggendo il bando, vengono illustrati dal Presidente: 
PER EVENTI si intendono attività gratuite, a carattere, aggregativo, ricreativo e culturale 
complesse (es. feste di quartiere, anche a tema) da tenersi in luoghi come piazze, aree verdi e 
strade, o luoghi al chiuso compatibilmente con le normative vigenti in materia, e che 
prevedono il contestuale svolgimento di più attività, anche diverse tra loro (es. intrattenimento 
musicale, laboratori, convegni ecc.). Tali eventi possono prevedere anche uno specifico 
allestimento, sempre a carico della ditta affidataria (es. palchi, impianti audio/luci, sedie, ecc.). 
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Stima degli utenti: a partire da 150 presenze per singolo evento. La durata stimata di ogni 
singolo evento è pari ad 1 giorno, diversa durata potrà essere concordata tra Stazione 
appaltante ed operatore economico sempre nel rispetto dei termini stabiliti a base del presente 
capitolato d’appalto. 
ANNO 2022: 24 eventi, 2 per quartiere. 1 da giugno 2022 ad agosto 2022; 1 da settembre a 
dicembre 2022. 
ANNO 2023: 24 eventi, 2 per quartiere. 1 da giugno 2023 ad agosto 2023; 1 da settembre a 
dicembre 2023. 

 

PER INIZIATIVE si intendono attività gratuite, a carattere, aggregativo, ricreativo e culturale 
semplici, da tenersi in luoghi come piazze, aree verdi e strade, o luoghi al chiuso 
compatibilmente con le normative vigenti in materia, e che prevedono lo svolgimento di una 
singola attività (es., laboratorio creativo, lettura animata, piccole rappresentazioni, ecc…). Tali 
iniziative non prevedono uno specifico allestimento. Stima degli utenti: a partire da 20/30 
presenze per singola iniziativa. La durata stimata di ogni singola iniziativa è pari ad 2/3h, 
diversa durata potrà essere concordata tra Stazione appaltante ed operatore economico 
sempre nel rispetto dei termini stabiliti a base del presente capitolato d’appalto. Tali 
iniziative saranno distribuite nei quartieri individuati dalla Stazione Appaltante 
tendendo conto della presenza di iniziative ed eventi programmati e promossi 
nell’ambito di altre progettualità dell’Ente (Green City Cesena, Eventi culturali estivi, 
attività natalizie, ecc) e sulla base dei seguenti criteri: estensione territoriale, 
popolazione residente e localizzazione più o meno periferica del quartiere. 

 
L’organizzazione da parte dell’Ufficio Partecipazione e Assessorato è in fase di 
definizione in questi giorni. In caso di aggiornamenti verrà convocato un Consiglio di 
Quartiere specifico. 

 
6) Raccolta del 9 aprile 2022: rendiconto. 
Paola D’Urso e il Presidente illustrano l’iniziativa supportata da tanti volontari e dalle 
cinque Caritas e San Vincenzo Oltresavio. Clima e riscontro positivi: raccolti 2.595 
prodotti. La prossima raccolta “Quartieri solidali” è prevista a Novembre. 
Ringraziamento del Consiglio a volontari, attività commerciali coinvolte, e cittadini 
che hanno contribuito a questo grande risultato. 
Vedi Allegato n. 4 per il rendiconto dei prodotti raccolti dal ns. Quartiere. 

 

7) Richiesta intitolazione rotonda Settecrociari. 
Lettura delle due proposte di intitolazione pervenute: 
- lettera del 24.03.2022 di un gruppo di cittadini che faceva seguito ad una precedente 
richiesta del 15.11.2021 indirizzata al Settore Lavori Pubblici - Ufficio Toponomastica e 
per conoscenza al Quartiere; 
- lettera e documento protocollato 0050442/421 del 12.04.2022 a firma Mirco Monti. 
Dopo diversi interventi e chiarimenti relativi, si passa alla votazione che ha dato il 
seguente risultato: 
- la prima proposta di intitolazione della nuova rotonda con il nome “20 Ottobre 1944” ha 
ottenuto 10 voti favorevoli ed 1 astenuto (Mirco Monti); 
- la seconda proposta che chiedeva di intitolare con il nome “20 ottobre 1944” la rotonda 
presente a Torre del Moro, all’intersezione tra Via Cattaneo, Viale Matteotti e Via Farini (con la 
motivazione che sarebbe in un posto ben visibile della città) ha ottenuto 1 voto favorevole 
(Mirco Monti), 9 astenuti (Ceccarelli Lorenzo, D’Urso Paola, Evangelisti Francesca, Gini 
Simonetta, Giovannini Alex, Rossi Gianfranco, Santi Vladimiro, Scarpellini Valter, Zanotti 
Silvia) ed 1 contrario (Gabriele Fabbri). 
Si comunicherà all’Ufficio Toponomastica la delibera a maggioranza del Consiglio per intitolare 
la rotonda con il nome “20 ottobre 1944” (data della Liberazione di Cesena). 

 
8) Varie ed eventuali. 
01) La scacchiera di ONNON Alla scoperta della scacchiera nel Parco per Fabio. 
Iniziativa di venerdì 27.05.2022, ore 16,30-18,30. 
L’attività mira a rivivere i giochi di un tempo attraverso la “voce narrante” dei nonni custodi 
delle tradizioni, e a valorizzare il parco con la ristrutturazione della scacchiera per fare giocare 
adulti e bambini. Sarà possibile partecipare ad attività di gioco sulla scacchiera, ascoltare i 
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racconti dei nonni e le fiabe sugli scacchi. Sono invitate le organizzazioni sportive 
dilettantistiche, gli scout e le istituzioni scolastiche. Età: ragazzi scuole elementari, medie e 
superiori. La partecipazione è gratuita ed è necessaria la prenotazione. 
E’ stato chiesto il patrocinio del quartiere con l’inserimento del logo. 
Il Consiglio a voti unanimi decide di concede l’utilizzo del logo e di promuovere 
l’iniziativa nei propri social. 

 
02) Richiesta sala di Via Pistoia 
Lettera dell’Associazione CambiaVento a.p.s. che svolge la seguente attività: la realizzazione 
di progetti e incontri destinati alla formazione, all’aggiornamento e al supporto di genitori, 
educatori, familiari, tutor e altri professionisti nello svolgimento del delicato ruolo educativo 
nell’ambito della disabilità infantile. E’ stata chiesta la concessione all’utilizzo della sala di 
Quartiere sita in via Pistoia a partire da settembre 2022 per una durata di circa 6 mesi, con 
cadenza bisettimanale e orario pomeridiano, al fine di poter realizzare il progetto “Da io a noi”, 
finanziato dall’Unione Valle del Savio, e avente come finalità principale la partecipazione di 
bambini con diagnosi di disturbo dello spettro autistico (e conseguenti deficit specifici nell'area 
delle competenze sociali) a momenti di socializzazione e di insegnamento in piccolo gruppo. 
Questo genere di intervento destinato ai disturbi nell'area della socializzazione, ad oggi, non è 
ancora presente sul territorio e sarà coordinato e condotto in toto da personale esperto nel 
settore. 
Il Consiglio a voti unanimi delibera per la concessione gratuita. 

 
03) Aperture del sabato ai cittadini da sabato 7 maggio 2022 
Il Consiglio, dopo discussione, delibera il calendario in ordine alfabetico; orario dalle 10 alle 11. 
Comunicazione sui social. 

 
07.05. 2022 BALZANI MILENA – ROSSI GIANFRANCO 

14.05 CECCARELLI LORENZO - D’URSO PAOLA 
21.05 EVANGELISTI FRANCESCA – FABBRI GABRIELE 
28.05 GINI SIMONETTA – ROSSI GIANFRANCO 
04.06 MIRCO MONTI - ROSSI GIANFRANCO 

11.06 SANTI VLADIMIRO - SCARPELLINI VALTER 
18.06 ZANOTTI SILVIA - GIOVANNINI ALEX 

 
PROSSIMI CONSIGLI DI QUARTIERE. 
SPOSTATO QUELLO DEL 4 MAGGIO. 

Vengono concordate le seguenti date: 
- lunedì 30 maggio 
- mercoledì 22 giugno 
- mercoledì 13 luglio 

 
Alle 23,20 il Consiglio si aggiorna. 
Il Presidente gfrossi 

 

ALLEGATI: 
- 01) mail inviata all’Ass. F. Lucchi 
- 02) mail inviata all’Ass. L. Ferrini 
- 03) verbali Comm.ni Ambiente e Sport 
- 04) risultato raccolta del 09.04.2022 
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allegato n. 1 - mail Ass. F. Lucchi 
 

All’attenzione Ass. Francesca Lucchi: richiesta di incontro 
 

Nel nostro Quartiere sono operative le seguenti Commissioni, coinvolte in ogni convocazione 
del Consiglio di Quartiere: LLPP, PUG, PUMS, PEBA; SCUOLA, PIEDIBUS, GIOVANI; SOCIALE E 
SANITÀ, INTEGRAZIONE E INCLUSIONE, CULTURA, SICUREZZA, ORTI; AMBIENTE, 
EDUCAZIONE AMBIENTALE, SPORT; COMUNICAZIONE, INNOVAZIONE TECNOLOGICA, 
DIVARIO DIGITALE; PATTI DI COLLABORAZIONE, PROCESSI DI COPROGETTAZIONE E 
RIGENERAZIONE. 
Nel CdQ del 12 gennaio 2022 è stata fatta una analisi di quanto realizzato nel 2021 e sono 
state presentate le progettualità e gli interventi per il 2022. 
A seguito di questo, si sono elencate le problematiche in sospeso per continuare il confronto su 
queste e sulle nuove tematiche che si dovessero sviluppare. 
Il documento è stato posto all’approvazione del Consiglio del 09.03.2022, con il 
seguente risultato: Approvato a voti unanimi. 

 
a) Problematiche da continuare a monitorare e risolvere: 
- abbandoni e degrado batterie cassonetti (previsto anche nel “Patto di Quartiere”); 
- abbandono e forzature cassonetti abiti usati; 
- problematiche raccolta rifiuti soprattutto nel periodo delle feste e durante l’estate; 
- serve un controllo delle aree verdi per quanto riguarda manutenzione, aggiornamento aree 
giochi e sportive, pulizia (segnalazioni per lo svuotamento e la necessità di nuovi cestini 
portarifiuti). 
- amianto (in particolare: continuare a verificare per le scadenze previste per “Ex Celestri” su 
Via Romea di proprietà della Sanpierana. La posizione dovrebbe essere bonificata entro fine 
2022. 
- Risanamento dell’area Ex Calcestruzzi del Savio; 
- “Economia verde”. Nel 2021 la Commissione si è impegnata per la realizzazione del 
mercatino di prodotti a Km 0, con confronti con Assessorato, Dirigente, Uffici comunali in 
collaborazione con le associazioni di categoria, in particolare con CIA (Confederazione Italiana 
Agricoltori Romagna). La situazione è in fase conclusiva, e dovrebbe risolversi nei primi mesi 
del 2022. Contemporaneamente si sta predisponendo la realizzazione di un mercatino del 
riciclo, coinvolgendo cittadini ed associazioni per il percorso di individuazione dello spazio, dei 
collaboratori e per realizzare le procedure con gli uffici comunali competenti. 

 
b) Via Moschina: problema acustico causato da un’azienda agricola che utilizza metodo 
dissuasione volatili con altoparlante a volume altissimo, tutto il giorno. I cittadini avrebbero 
informato ARPA che ha rinviato per competenza al Comune di Cesena, Ufficio Acustica, e 
sarebbe stata informata l’Assessora Lucchi. Si chiede un supporto al Quartiere, per 
un’attivazione dei controlli prima di maggio/giugno. 

 

Viabilità: 
a) - Viabilità, parcheggi Via Brenzaglia - di seguito i verbali del quartiere. 
CdQ del 26.06.2021 
Rendiconto dell’incontro di mercoledì 26 maggio con l’Assessore Francesca Lucchi e 
la Commissione LLPP per affrontare le problematiche di Via Brenzaglia. Spiegate le 
motivazioni della richiesta e proposta la soluzione discussa nel CdQ precedente; l’Assessore, e i 
tecnici dell’Ufficio competente, formuleranno proposte da condividere con i residenti (attività e 
cittadini) e Quartiere. Ribadita la necessità di una maggiore segnalazione in prossimità 
dell’attraversamento ciclopedonale che ha tagliato l’isola spartitraffico vicino al Ponte Vecchio. 
CdQ del 18.05.2021 
Santi Vladimiro e Denis Parise, sabato 24 aprile si sono ritrovati per le problematiche relative a 
Via Brenzaglia, strada che da Via Savio arriva al Ponte Vecchio. Da tempo cittadini e negozianti 
chiedevano di metterla in sicurezza, realizzando anche parcheggi a disposizione delle attività 
economiche e delle abitazioni. La zona interessata riguarda la parte destra andando verso il 
ponte Vecchio; dall’altra parte c’è un marciapiede abbastanza largo. L’obiettivo è quello di 
analizzare i flussi di traffico attuali, per razionalizzarli ed eventualmente alleggerirli con 
soluzioni alternative, coinvolgendo anche il Quartiere Centro Urbano. Durante l’incontro sul 
posto, è stato controllato anche l’attraversamento pedonale per pedoni e ciclisti, realizzato da 



9  

poco tagliando l’isola spartitraffico presente, come collegamento della ciclabile lungo il fiume 
Savio. Su questo intervento, che ha creato perplessità ad alcuni cittadini, purtroppo la 
situazione della zona non permette alternative percorribili. E' auspicabile una segnaletica 
verticale ed orizzontale in prossimità dell'attraversamento, per realizzare maggiore sicurezza. 
- Un cittadino esprime la proposta emersa durante il sopralluogo, per togliere un po’ di traffico 
dalla Via Brenzaglia, proveniente dalla vallata e da Via San Mauro, per l’obbligo di svolta a 
destra, anche di quelli che poi devono rientrare sulla via Savio, con un giro ad anello fino alla 
rotonda di Via Bonci. Si potrebbe chiedere agli Uffici comunali uno studio per verificare se è 
possibile riportare la Via Savio a doppio senso di circolazione, nel tratto che va dall’innesto con 
Via Brenzaglia fino alla rotonda di Via Versilia; in questo modo chi deve fare il Ponte Vecchio 
entra in Via Brenzaglia, chi deve proseguire in Via Savio lo potrà fare. Per l’uscita da Via San 
Mauro, tenere conto che potrebbe esserci uno spostamento di traffico sulla Via e rotonda 
Versilia. Va coinvolto l’Ufficio traffico per studiare i flussi attuali e proporre soluzioni da 
condividere con Quartiere e residenti, considerato che sarà comunque un cambiamento di 
abitudini non di poco conto. Via Brenzaglia andrebbe portata comunque a una sola corsia, con 
la predisposizione di parcheggi e passaggi pedonali bene identificati sulla destra andando verso 
il Ponte Vecchio. 

 
b) - Patto di Quartiere: non sono ancora realizzate le azioni da tempo sollecitate per 
garantire maggiore sicurezza in entrata ed uscita dalle scuole. 

 
c) Richiesta Bagno Pubblico al Parco Ippodromo (vedi anche ns. lettera del 07.05.2020 
per “Parchi pubblici - un’opportunità per tutti i cittadini, per una socialità in sicurezza”). Sta 
diventando una esigenza sempre più sollecitata dai numerosissimi fruitori. 

 
Grazie dell’Attenzione e Disponibilità 

 

CdQ Oltresavio/22.04.2022/gfrossi 
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allegato n. 2 - mail Ass. Luca Ferrini 
 

Richiesta di incontro con l’Assessore L. Ferrini e il Comandante PM Dott. Piselli 
 

Nel nostro Quartiere sono operative le seguenti Commissioni, coinvolte in ogni convocazione 
del Consiglio di Quartiere: LLPP, PUG, PUMS, PEBA; SCUOLA, PIEDIBUS, GIOVANI; SOCIALE E 
SANITÀ, INTEGRAZIONE E INCLUSIONE, CULTURA, SICUREZZA, ORTI; AMBIENTE, 
EDUCAZIONE AMBIENTALE, SPORT; COMUNICAZIONE, INNOVAZIONE TECNOLOGICA, 
DIVARIO DIGITALE; PATTI DI COLLABORAZIONE, PROCESSI DI COPROGETTAZIONE E 
RIGENERAZIONE. 
Nel CdQ del 12 gennaio 2022 è stata fatta una analisi di quanto realizzato nel 2021 e sono 
state presentate le progettualità e gli interventi per il 2022. 
A seguito di questo, si sono elencate le problematiche in sospeso per continuare il confronto su 
queste e sulle nuove tematiche che si dovessero sviluppare. 
Il documento è stato posto all’approvazione del Consiglio del 09.03.2022, con il 
seguente risultato: Approvato a voti unanimi. 
***Intervento di Mirco Monti anche per richiesta telecamera di controllo nella Via. 
a) Petizione cittadini Torre del Moro (rumore e vibrazioni). 
I cittadini si sono rivolti anche ad ARPAE e rimangono in attesa di risposta. Il Consiglio di 
Quartiere delibera di programmare un incontro con l’Ass. Ferrini per la circolazione 
sulla Via S. Cristoforo che va dalla Via Longo verso la Via Emilia, dove c’è il divieto di 
accesso per mezzi pesanti, escluso carico e scarico. In questo tratto prima della 
borgata, è insediata un’Azienda di autotrasporti; i camion che escono da questa 
attività non devono andare a destra in direzione Via Emilia, ma devono andare a 
sinistra in direzione Via Longo. E’ un sollecito all’Azienda che può fare l’Autorità 
competente; verranno interessati l’Assessore Ferrini e la PM per il confronto con 
l’Azienda e per attivare i controlli sul rispetto del divieto. 

 
b) – Risposte al Quartiere ed ai cittadini (Amministratrice) dopo incontro con 
Vicesindaco, l’assessore Ferrini e la Vicecomandante P.M. di giovedì 24 marzo 2022 
in Piazza Magnani, per le problematiche zona condominio Azalea e dintorni. 
Richiesta di conoscere le Soluzioni individuate e la programmazione relativa. 

 

c) Problematiche legate alla pista di pattinaggio (zona Via Viareggio, Via S. 
Gimignano) e vicino parcheggio. In particolare controllo del parcheggio vicino con 
traffico sospetto. Problematiche per rumori notturni già segnalate dai residenti in 
queste serate di aprile 2022. 

 
d) SICUREZZA 
“Quando i cittadini segnalano, la “percezione della insicurezza” deve essere ascoltata e 
verificata, in modo da programmare una maggiore presenza della Polizia Locale e della Forze 
dell’Ordine sul territorio”, hanno puntualizzato l’Assessore Ferrini e il nuovo Comandante della 
P.M. Dott. Piselli durante l’incontro con il Quartiere del 13.11.2021. 
Su questo tema molto sentito dai cittadini, in particolare il Quartiere chiede: 
- presenza della PM a rotazione in tutte le zone del Quartiere; 
- assidui controlli del territorio per quanto riguarda la sicurezza stradale, con strade 
del Quartiere percorse ad alta velocità per disincentivare, sanzionare, educare. Vedi 
Progetto sicurezza con colonnine per la rilevazione e deterrenza della velocità, 
richieste Carta Bianca 2018. (richiesta di presidio PM per dare sostanza alle installazioni già 
presenti). 
- controllo dei parchi per il rispetto delle regole, delle attrezzature e dei giochi. 
Continuano ad arrivare segnalazioni per abbandoni rifiuti, cani non al guinzaglio, 
schiamazzi in ore notturne. Questo servirebbe a dare sicurezza ai fruitori, soprattutto 
quelli più deboli, e a disincentivare i comportamenti scorretti. Dove sono installati i 
punti ristoro, diventa sempre più importante sensibilizzare i gestori, perché segnalino (con un 
protocollo definito) e/o provvedano a tenere pulite le aree dove operano, in rapporto positivo 
con le FF.OO e l’Ufficio comunale competente; 
- dare seguito alle segnalazioni del Quartiere per situazioni di disagio sociale (come 
da “Patto di Quartiere” più volte portato all’attenzione) al fine di predisporre e realizzare 
quelle attività che possano prevenire fenomeni che potrebbero minare la sicurezza, con grande 
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attenzione alle problematiche giovanili. La percezione di insicurezza è alta, anche perchè 
quando le segnalazioni vengono portate all’attenzione, non sempre trovano un riscontro. Non 
si chiedono solo interventi repressivi, ma anche un impegno a individuare i fenomeni che 
stanno provocando questi disagi, per intervenire e risolverli. 
- promozione e continua informazione a livello cittadino del “controllo di vicinato”, con 
report di dati sulle segnalazioni e sui risultati raggiunti, per valorizzare l’impegno e il valore di 
questa presenza. 

 
Grazie dell’Attenzione. 
CdQ Oltresavio/gfrossi 

 

22.04.2022 
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Allegato n. 3 - verbali tre Commissioni Ambiente e Sport. 
Commissione ambiente -sport del 18/03/2022 
Sport 
Lorenzo: in occasione del torneo Santi, organizzare una camminata sabato 21 maggio o 
domenica 22 maggio. Per la camminata non ci sarà necessità di vigili, ambulanza etc. 
La camminata sarà in collaborazione con le Women in Run, che ci aiuteranno ad organizzare il 
percorso. Ipotizziamo 2 percorsi, uno di 5km, l'altro di 8km. Partenza/Arrivo stand con gelato 
Babbi o Centrale del Latte e zucchero filato. Possibilità di spettacolo finale, da approfondire. 
Cassetta per offerta libera destinati alle Women in Run per i loro progetti contro la violenza 
delle donne. Il prossimo anno cambieremo Ente a cui destinare le offerte. 
Mood: Oltresavio Cammina 
Foto: ci pensa Gianfranco con il fotografo ufficiale. Taglio nastro iniziale Assessori C. Castorri e 
C. Labruzzo 
Premiazione della classe elementare più numerosa (coinvolgere commissione scuola). 
Mirko: Gara nazionale di frisbee (campionato italiano). Chiedono al Quartiere un 
contributo di euro 450,00per consumo acqua (villaggio dentro ippodromo). 
Presenzieranno Mirko e Lorenzo. 
Ambiente 
Gianfranco elenca i punti del Patto di Quartiere riferiti all'ambiente, ancora in essere: 
Abbandoni cassonetti, abiti usati, raccolta rifiuti, controllo aree verdi, cassonetti sul modello 
Ippodromo per aree verdi, problematica amianto, economia verde mercatino km0, 
entrata/uscita fronte scuole. 
Simonetta 
Aggiornamento mercato km0. Dopo il cdq di febbraio, appreso che l'amministrazione comunale 
sta cercando un nuovo posto per rilocalizzare il mercato del Savio. Sono state indicate anche 2 
zone dell'Oltresavio: parcheggio ex conca Verde (identificato dal Consiglio come nostra area 
per fare mercatino) e via Ambrosini davanti Ippodromo. Siamo in attesa della nuova 
attribuzione della zona dalla Giunta. Dopo potremo avviare il nostro mercato. La commissione 
si chiede se ha senso fare un nostro mercato se quello lungo il fiume, davanti al CAPS, verrà 
locato nel nostro quartiere. Se fosse locato in altra zona, potremo partire con l'attribuzione 
della zona come da votazione del cdq di febbraio 2022. 
Mercatino dei bambini: contestualmente allo spettacolo nel parco (parco per Fabio e/o 
Diegaro). Varie opinioni/idee per far partecipare i bambini con il rinnovo dei libri della 
biblioteca di quartiere. 

 
Aggiornamento del 28 marzo 2022 
Lorenzo - incontro WIR, abbiamo fissato alcuni punti: 
- nessun costo a carico dei partecipanti; 
- braccialetto a chi partecipa; 
- due percorsi 5 e 8 km da sviluppare nel parco del fiume; 
- ore 16 la partenza; 
- stand delle WIR con cassetta offerte dove vengo messi i braccialetti di partecipazione; 
- all'arrivo in cambio del braccialetto in regalo piadina farcita; 
- chi non ha il braccialetto paga il mangiare; 
- alle 19-19,30 evento serale nel campo (Gianfranco sta lavorando sul musical); 
- Non è previsto gadget perché ritenuto eccessivo. 
Al Torresavio la gestione del catering, alle WIR quella del percorso, al Quartiere quella di 
affiancare dove c'è bisogno. 
Costi: circa 50 euro per assicurazione fino a 1000 persone, da definire quello per il catering. 

 
Aggiornamento del 21/04/2022 
Sport: Oltresavio Cammina. Confermata la data del 21/05/2022 dopo l'incontro con Castorri 
e le Women in Run. Ritrovo ore 15,30. Locandine in fase di realizzazione. Verranno poi 
distribuite in quartiere e nelle scuole. Saranno distribuiti i braccialetti ai partecipanti. Con il 
braccialetto sarà data di diritto una piadina. Il resto a pagamento. Gianfranco verifica la 
possibilità di fare lo zucchero filato. Piadine gestite dall'associazione sportiva. 
Spettacoli serali per i bambini e per chi resta. 

 
Ambiente: 
- Food forest: da approfondire luoghi dove può essere realizzata e costi di progettazione. 
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In verifica con Ufficio Verde Pubblico. Progetto a lunga scadenza, obiettivo creazione 
di polmone verde e progettazione di un ecosistema autosufficiente. 
- Green Games: sulla falsa riga di Puliamo il mondo, inserire insieme alla pulizia dei parchi e 
zone limitrofe attività sul riuso e su giochi green per i bambini/ partecipanti. 
- Linguaggio dei nostri amici cani: al parco Ippodromo organizzare uno o più incontri aperti 
a tutti con persone competenti ed esperti nel linguaggio dei cani e come approcciarsi a loro. Da 
verificare con Ass. Lucchi 
- progettazione su partecipazione attiva per: 
Mobilità sostenibile, salute derivante dal movimento, rigenerazione urbana e cicloturismo, con 
possibilità di ampliare l'indotto turistico. Momenti di confronto e informazione sullo sviluppo 
del Quartiere tra 'addetti ai lavori' e cittadini. Auspicabile momento di confronto attivo. 



 

14 

allegato n. 4 - Risultato Oltresavio raccolta del 09.04.2022: 2.595 PRODOTTI!! 


